

Le Numéro Cinq Sous



Le Numéro Cinq Sous

Le Numéro Cinq Sous

Le Numéro Cinq Sous

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 30 SEPTEMBRE 1908

82ème Année.

Les Femmes tchèques.

Une sympathie de vieille date provoquée par la connaissance d'hommes de la valeur morale de Rieger, Sib, Sobieslav Pincas, Podupny, Gyor, m'avait inspiré pour le caractère tchèque mâle une estime profonde et fait reconnaître de nombreuses affinités slaves entre ce caractère et le nôtre. Les Tchèques, comme nous, sortent des mêmes souches gallo-romaines.

Avant leur trop célèbre défaite de la Montagne-Blanche les Tchèques étaient braves et les braves et si ardents à soutenir leurs propres causes que cette ardeur débordait sur celles des autres. Témoin Jean de Luxembourg qui s'en vint trouver la mort à Crécy au milieu de nos chevaliers, et son fils Charles IV, lequel reçut en nous appuyant une grave blessure à la jambe.

Les Allemands avaient tant de peur des Tchèques après les premières victoires hussites que lorsqu'en entendant le fameux chant des laborites: "Nous les soldats de Dieu...", ils prenaient la fuite.

Est ce en prévision d'un avenir qui pourrait bien se réaliser par l'union de tous les Slaves que Guillaume, empereur allemand, a prononcé la fameuse phrase: "Nous Allemands, nous ne craignons personne que Dieu." "Quelqu'un je ne connaissais presque rien des femmes tchèques, et c'est dans ce voyage que je fais une découverte, pour moi du plus grand intérêt, que de voir les femmes réaliser en Bohême l'idéal que je poursuis en faveur de mon sexe: S'associer partout à l'homme dans une action complémentaire, lui être, non égale, ce qui est un mot sans valeur réalisable, mais complémentaire. Ici la femme est patriote autant que l'homme. Elle agit partout dans le pays pour compléter l'œuvre d'un père, d'un mari, d'un frère, d'un fils, dans les écoles, dans toutes les institutions faites pour développer les qualités de force, de solidité, de cohésion, de moralité du peuple.

La femme tchèque s'attache à développer en ses filles comme en ses fils l'harmonie que donnent les exercices du corps proportionnés aux exercices intellectuels. Et ainsi la nation tout entière prend conscience de ses valeurs multiples pour les luttes présentes et futures.

Très combattive, elle attirait l'attention dès ses premiers essais. Elle connaît Rieger, Mme Svieta, la grande romancière tchèque qui l'a encouragée.

Le livre qui la fit connaître est un livre de poésie ardente, d'une facture superbe, où les descriptions de la nature sont d'une incomparable vigueur; dans ce livre elle personnalise les forêts frontalières entre la Bohême et la Bavière, les supplie de protéger son pays, de se fermer aux invasions allemandes, de barrer le flot germanique.

Tant de fois les forêts se sont laissées violer! Qu'un tel chagrin soit à tout jamais épargné aux cœurs tchèques qui commencent à peine à se ressaisir! Mlle Krasnohorska a fait des livrets pour les plus grands musiciens de la Bohême, pour Smetana, Fibich et Bendl; elle a écrit des contes, des articles; c'est surtout une polémiste remarquable. Ses mains étant déformées par les rhumatismes, elle se fait aider, se plume pour écrire. Devenue aveugle, une opération lui a rendu une vue, hélas! affaiblie. Eliska Krasnohorska est la fondatrice du premier lycée de femmes à Prague, la présidente de la Société du travail des femmes. Elle dirige depuis 1874 le journal "Feuilles féministes".

Nulle femme au monde n'est plus simple et plus modeste qu'Eliska Krasnohorska; malgré l'atmosphère d'admiration qui l'entoure, son appartement modeste, le cabinet de travail qui lui sert de salon sont légendaires. Si à l'exposition du district de Prague, dont le succès dépasse les espérances les plus ambitieuses de nos amis tchèques, vous croisez dans la section des femmes une femme vêtue de noir, de grande allure, à la physionomie fière, mais à l'œil d'une extrême douceur, dont toute la personne respire la bonté consciente et la haute intelligence, c'est Mme Renata Tyrchova, fille de M. Fugner, fondateur de la Maison des sokols, et femme de M.

conscience qu'elle prit de sa nationalité les lui fit brûler.

Bozena Nemoova fit d'abord des contes populaires tchèques qui plurent, à Prague, à la jeune génération littéraire. On vout la connaître, on l'attira dans la capitale tchèque. Très belle, elle devint l'idole de la jeunesse patriote et son patriotisme ardent entraîna les timides. En 1845 elle se consacra à la propagande des idées avancées et elle écrivit de nombreux articles, des brochures pour expliquer au peuple ce qu'était la liberté et la Constitution.

Mais la disgrâce devait naturellement frapper son mari, inspecteur des douanes. Il fut révoqué. A partir de 1850 elle connut la misère noire, sans que rien pût affaiblir son courage et sa foi.

En 1850, à la mort de Havlicek, l'admirable publiciste exilé qui avait obtenu de venir mourir à Prague, elle fit à son enterrement un acte de courage extraordinaire: elle porta une couronne sur la tombe du grand journaliste patriote. On jugea de cet acte si l'on songe qu'il fut surpris par des gendarmes était arrêté. Le mari de Bozena Nemoova fut jeté en prison. Le chef-d'œuvre de Bozena Nemoova est un roman villageois: "La Grand-Mère". La patriote, l'écrivain, la martyre, est morte en 1862.

Une autre femme admirable, vivante encore, dont les Tchèques ne parlent qu'avec une infinie vénération, est Mlle Eliska Krasnohorska, poète de grande valeur, traductrice de Mickiewicz, Pouchkine, Byron, etc., fondatrice d'écoles à tel point bénéficiaires que la municipalité de Prague les a toutes largement subventionnées. Toujours préoccupée de veiller dans ses origines, quelles qu'elles soient, le caractère national, Mlle Krasnohorska a recréé l'industrie des broderies et des dentelles tchèques.

Fille d'un père peintre d'enseignes, d'une mère veuve avec huit enfants, Eliska fut instruite dans une petite école où l'instituteur avait une femme française et elle apprit presque sans leçons notre belle langue.

Très combattive, elle attirait l'attention dès ses premiers essais. Elle connaît Rieger, Mme Svieta, la grande romancière tchèque qui l'a encouragée.

Le livre qui la fit connaître est un livre de poésie ardente, d'une facture superbe, où les descriptions de la nature sont d'une incomparable vigueur; dans ce livre elle personnalise les forêts frontalières entre la Bohême et la Bavière, les supplie de protéger son pays, de se fermer aux invasions allemandes, de barrer le flot germanique.

Tant de fois les forêts se sont laissées violer! Qu'un tel chagrin soit à tout jamais épargné aux cœurs tchèques qui commencent à peine à se ressaisir! Mlle Krasnohorska a fait des livrets pour les plus grands musiciens de la Bohême, pour Smetana, Fibich et Bendl; elle a écrit des contes, des articles; c'est surtout une polémiste remarquable. Ses mains étant déformées par les rhumatismes, elle se fait aider, se plume pour écrire. Devenue aveugle, une opération lui a rendu une vue, hélas! affaiblie. Eliska Krasnohorska est la fondatrice du premier lycée de femmes à Prague, la présidente de la Société du travail des femmes. Elle dirige depuis 1874 le journal "Feuilles féministes".

Nulle femme au monde n'est plus simple et plus modeste qu'Eliska Krasnohorska; malgré l'atmosphère d'admiration qui l'entoure, son appartement modeste, le cabinet de travail qui lui sert de salon sont légendaires. Si à l'exposition du district de Prague, dont le succès dépasse les espérances les plus ambitieuses de nos amis tchèques, vous croisez dans la section des femmes une femme vêtue de noir, de grande allure, à la physionomie fière, mais à l'œil d'une extrême douceur, dont toute la personne respire la bonté consciente et la haute intelligence, c'est Mme Renata Tyrchova, fille de M. Fugner, fondateur de la Maison des sokols, et femme de M.

Léger --- mais nourrissant
Simple --- pourtant délicieux
Mangez-en tant que vous voudrez
Mangez-en tant que vous pourrez

Uneda Biscuit

5c

NATIONAL BISCUIT COMPANY

No se vendent pas autrement qu'en paquets à l'épave de la pasteurisation et de l'hygiène.

Tyrch, professeur d'esthétique et organisateur des sokols, morts tous deux.

Mme Tyrchova est écrivain et critique d'art de grande valeur. Ses articles sur nos expositions de peinture française font sensation dans toute la Bohême.

La femme tchèque, tant que la patrie sera opprimée, me disait l'une d'elles, cependant très fortunée, sera simple.

Non, si elle est bien faite pour servir au bien moral ou matériel de ses compatriotes. La femme tchèque, humiliée par la morgue des Allemands qui déclarent, après leur illustre Mommser, que le cerveau tchèque est épais, ne songe qu'à prouver la valeur intellectuelle et morale des siens et du peuple tout entier.

Sa devise est celle des sokols: "Education morale et physique, force, courage, noblesse de pensée".

La femme tchèque s'attache à développer en ses filles comme en ses fils l'harmonie que donnent les exercices du corps proportionnés aux exercices intellectuels.

Et ainsi la nation tout entière prend conscience de ses valeurs multiples pour les luttes présentes et futures.

JULIETTE ADAM.

Une trombe aux Philippines.

Manille, Philippines, 29 sept.—Une dépêche officielle envoyée ce matin au gouverneur Smith annonce qu'une trombe est tombée le 25 septembre sur la colonie péninsulaire d'Iwahig.

Huit personnes ont été noyées y compris M. Harold McKnight, le sous-secrétaire de la colonie.

Le fonctionnaire qui a envoyé la dépêche rapporte que les défunts se sont héroïquement conduits pendant la catastrophe, et que plusieurs d'entre eux ont fait des efforts désespérés pour sauver leurs camarades en danger.

Prochaine retraite du cardinal Merry del Val.

Rome, 29 septembre.—Suivant l'"Avanti", le cardinal Merry del Val, secrétaire d'Etat de la Papauté prendrait prochainement sa retraite.

Cette retraite, ajoute ce journal, est le résultat des représentations faites au Vatican par les prélats anglais et américains, mais tout particulièrement par le cardinal Gibbons et l'archevêque d'Irlande, qui sont opposés aux mesures sévères prises par le secrétaire d'Etat contre le modernisme.

Suivant l'"Avanti" le cardinal Vanutelli aurait reçu ces plaintes à Londres pendant le Congrès Eucharistique et de retour à Rome les aurait transmises au Souverain Pontife.

Si ce qu'annonce le journal italien se réalise, le cardinal Merry del Val sera probablement remplacé par le cardinal Rampolla, qui sous le pontificat de Léon XIII remplissait déjà les fonctions de secrétaire d'Etat.

Le retour du cardinal Rampolla au pouvoir signifierait une politique conciliante envers la France et une attitude beaucoup plus réservée dans les rapports entre le Vatican et le Quirinal.

L'ELIXIR ALIMENTAIRE DE

DUCRO

Donne une Vigueur Nouvelle au Corps et Refait Tout le Système

Dans Tous les CAS DE FIEVRE

H. FOUGERA & CIE, Agents aux E.-U., 96 rue Beekman, New York.

MON CHER MR. TEBALD (L'Homme Qui Rit)

J'en ai l'honneur de vous connaître que de réputation, mais je vous engage à ne point être d'un si vous voulez être "L'Homme Qui Rit". Je suis moi-même réformé de la même manière possible. J'ai abandonné complètement l'usage de l'eau, excepté pour les ablutions. Le Tout-Puissant a fait pour tant de monde dans le déluge que j'ai vraiment peur de l'eau comme boisson. Prenez une belle fille allemande; voyez ses yeux, elle est de la couleur de rose de l'autre; son balnéaire à la parfum de la violette. Elle boit "Brews Beer", une bière renommée en Allemagne. Pas d'eau contenant le germe de la malaria. Prenez la "Sève thyroïde". Prenez seulement à un bureau mal tenu et à un employé malpropre méchant de la glace non lavée dans l'eau impure d'une glacière sale. Pas d'eau dans la maison. Le peuple devrait proscrire les prohibitionnistes.

Rien à Vous.

PETER PARLEY.

W. G. TEBALD,

217 à 223 RUE ROYALE,

NOUVELLE-ORLEANS, LNE.

Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marché au Sud.

LAZARD'S

COSTUMES D'ECOLE POUR GARÇONS

Mères, n'achetez pas les habits de vos enfants avant d'avoir vu notre nouvel étalage d'Automne. Il y a dix contre un à parier que vous ne trouverez pas ailleurs des articles d'une pareille valeur. Des Knickerbockers, Marins, Russes, etc., de tous nouveaux genres et de nouvelles nuances... \$8.00 et plus.

C. LAZARD & Co., Ltd., 604-606 Rue de Canal

Les "Night Riders".

Gallipolis, O., 29 sept.—L'entrepôt de tabac du comté de Mason, Kentucky, a été incendié la nuit dernière par des "Night Riders".

Une profonde surexcitation règne parmi les planteurs de la région, car cet incendie est le troisième depuis un mois.

Atlanta, Ga., 29 septembre.—La terreur règne parmi la population de couleur des comtés de Calhoun, Baker et Miller, à la suite des incendies d'églises et d'écoles nègres qui ont eu lieu la nuit dernière. Ces actes de terrorisme ont été commis par des "Night Riders", mais jusqu'ici aucun des coupables n'a encore été arrêté.

Mort d'un consul américain.

Toronto, Ontario, 29 septembre.—Une dépêche reçue ce matin par Mme Alone Butler annonce que son beau-frère, M. Daniel B. Sargens, consul américain à Inagua, île Bahamas, est mort dimanche 17 septembre.

On craint que M. Sargens n'ait été victime de l'ouragan qui a dévasté les Bahamas dans les journées des 12 et 13 septembre.

Navfrage dans la Manche.

Douvres, Angleterre, 29 septembre.—Le yacht d'excursion "Argonaut", qui avait quitté Londres hier soir, avec deux cent cinquante touristes à destination de Lisbonne, a sombré ce matin entre Douvres et Dungeness, après être entré en collision avec le vapeur "Kingswell". L'accident est survenu pendant un épais brouillard.

Tous les passagers et l'équipage de l'"Argonaut" ont réussi à prendre place dans les chaloupes du bord et ont débarqué cet après-midi à Douvres sains et saufs.

Le nouveau Lord Maire de Londres.

Londres, 29 septembre.—Sir George Truscott a été élu Lord Maire de Londres, aujourd'hui, en remplacement de Sir John Charles Bell. Sir George assumera ses nouvelles fonctions le 9 novembre.

Banque dévalisée.

Lady Smith, Wisconsin, 29 septembre.—Des voleurs ont pénétré la nuit dernière dans le bâtiment de la Banque d'Etat Lady Smith, et après avoir fait sauter le coffret au moyen de dynamite se sont emparés d'une somme de \$3000.

En se retirant les bandits ont grièvement blessé un agent de police accouru au bruit de la dévalisation.

GUERIE A LA MISSION EN VILLE PAR CUTICURA

Jeune Femme en Terrible Etat avec la Gale—Corps une Masse de Plaies Qu'elle Gratte—Essays Nombreux Remèdes durant Sept Semaines—Résultat Décourageant, Mais

DEMANGEAISON TORTURANTE CEDE A CUTICURA

"Pendant que je faisais des missions dans la partie inférieure de plusieurs villes je trouvai nécessaire de connaître un peu l'efficacité de certains médicaments et un bout de quel temps je m'aperçus que des consultations sur le Cuticura étaient à peu près tout ce qu'il me fallait. Un des plus mauvais cas dont j'eus à m'occuper fut celui d'une jeune femme qui était venue à nous nouvellement démoralisée mais dans un affreux état physique. Notre médecin l'examina et nous dit qu'elle avait la gale, une paralysie musculaire, des rhumatismes, etc., causés par la vie rude qu'elle avait menée et aussi parce qu'elle avait été exposée aux intempéries des saisons. Elle était si fatiguée que son corps était une masse de plaies et elle ne pouvait pas garder de nourriture solide. Nous essayâmes bien des choses, un bon tonique fut prescrit ainsi que des bains suivis de frictions de la peau et de sonfre. Toute sorte de remèdes furent appliqués pendant sept semaines et vous pouvez vous imaginer combien fut grand notre désappointement en voyant qu'il n'y avait guère d'amélioration au bout de ce temps. Il m'arriva un jour de voir une annonce de Cuticura dans un journal et un bébé avait été guéri d'un mauvais cas d'éruption de la peau, et bien que je n'eusse que quatre vingt-dix-sept ans sur moi, j'achetai un flacon Cuticura et une bouteille de Bénédictin Cuticura. Quand j'arrivai à la maison l'élan comme l'enfant qui a un nouveau jouet, et nous fimes prendre un bain à notre malade puis nous lui donnâmes une bonne dose de Bénédictin. Elle dormit cette nuit-là mieux qu'elle ne l'avait fait depuis qu'elle était avec nous et le lendemain elle trouva le prix d'une boîte d'Onguent Cuticura. Je l'appliquai pas en disant que cinq semaines après la jeune femme était en état de chercher une situation, qu'elle était pleine d'ambition et assez forte pour travailler. Un mois après elle avait quitté la maison, et elle a maintenant une bonne position dans une famille agréable et elle est respectée, et elle est forte et bien portante. Vous pouvez m'adresser personnellement tous ceux qui désirent des renseignements. Laura Jane Basse, 85 Cinquième Ave., New York, N. Y., 11 Mars, 1907."

French Hygienic Company

(Compagnie Hygienne Française)

INCORPORÉE.

Préparations Françaises de Qualité Supérieure.

The "FRENCH ROYAL CREAM" est un produit exceptionnellement fin, qui convient spécialement pour l'entretien de l'épiderme du visage. Les matières premières qui entrent dans sa composition sont absolument de qualité supérieure. The "FRENCH ROYAL CREAM" ne contient ni huile, ni cire, ni plomb, ni oxyde de zinc, ni bismuth, ni aucun ingrédient nuisible. The "FRENCH ROYAL CREAM" ne rancit jamais, elle est d'une blancheur de neige et délicieusement parfumée. Elle donne de la fraîcheur, du MAT et un GRAND VELOUTÉ à la peau qui, sous son influence, se transforme en un vrai satin blanc. Elle EFFACE LES RIDES et RAJEUNIT tous les visages. Pour les mains elle est sans rivale. Elle assouplit aussi les ongles et les empêche de se casser. La "FRENCH ROYAL CREAM" évite les engelures et les crevasses.

Pour les hommes cette crème est un véritable luxe après s'être rasé, car elle enlève rapidement toute irritation et maintient le visage dans un état de santé remarquable.

PRIX, PAR LARGE POT, 50 CENTS (POSTPAID).

Préparé seulement par

The "FRENCH HYGIENIC COMPANY", P. O. Box 39, New Orleans, La.

Liste détaillée des produits spéciaux d'Hygiène et de Beauté envoyée sur demande. Faire toutes les remises à la COMPAGNIE HYGIENIQUE FRANÇAISE (FRENCH HYGIENIC COMPANY), P. O. Box 39, New Orleans, La.

COMMERCE NON-INTERROMPU.

Pendant la Construction de Notre Nouvelle Bâtisse Nous Serons au

No 135 de la rue de Chartres,

ENTRE CANAL ET IBERVILLE.

The Loubat Glassware and Cork Company, Ltd.

COMMERCE NON-INTERROMPU.

Pendant la Construction de Notre Nouvelle Bâtisse Nous Serons au

No 135 de la rue de Chartres,

ENTRE CANAL ET IBERVILLE.

The Loubat Glassware and Cork Company, Ltd.